



Verein für Kultur, Umwelt und Kommunikation e.V. in der Alten Kachelofenfabrik Neustrelitz

Anspruchsvolle Filmkunst, Lesungen, anregende Gespräche, Musik

von Anke Goetsch

Das Soziokulturelle Zentrum Alte Kachelofenfabrik ist im Sommer 2018 um einen Stein reicher geworden - ein besonderes Geschenk vom Natursteinbetrieb Raemisch zu unserem 25. Jubiläum.

Es gehört zur guten Tradition zu runden und halbrunden Geburtstagen so einen Stein zu verschenken, als Wertschätzung für die Kulturarbeit, die in der Fabrik geleistet wird.

1993 fanden Mitglieder des Vereins für Kultur, Umwelt und Kommunikation e.V mit ihrem Vorsitzenden Andreas Schrader, der dieses Amt bis heute innehat, und "Filmbesessene" aus der Region zusammen, um das Publikum in der Region für Filmkunst deutscher und europäischer Regisseure, so zum Beispiel Rainer Werner Fassbinder, Kurt Maetzig, Frank Beyer, Wim Wenders, Jim Jarmusch, Aki Kaurismäki, Krystztof Kyslowski zu interessieren. Kulturelle Filmarbeit ist bis heute Schwerpunkt der Vereinsarbeit.

In Trägerschaft des Vereins arbeitet ein ehrenamtlich tätiger Filmclub, der sich für das anspruchsvolle Kinoprogramm im kleinen Kino engagiert. Das Kulturzentrum ist ein kultureller Ort der "besonderen Art" für interessante anspruchsvolle Filme und thematische Filmreihen, anregende Gespräche mit Filmemachern, Kinderkinoprojekte, Diskussionsrunden, Ausstellungen, Konzerte und Lesungen. Viele Filmemacher, Regisseure, Produzenten, Kameraleute, Schnittmeister, Schauspieler und Dramaturgen waren in Neustrelitz zu Gast. In jedem Jahr gibt es zahlreiche Ausstellungen in der "fabrik.galerie". Möglich sind diese Aktivitäten nur, weil in der Region ein funktionierendes Netzwerk aufgebaut wurde und der VfKK mit anderen Kulturinitiativen und -einrichtungen zusammenarbeitet und gemeinsame

Projekte realisiert. Zu verlässlichen Partnern gehören unter anderem der Neustrelitzer Kulturrat e.V., das Kunsthaus, der Verein Kultur in Bewegung, der Landesverband Soziokultur, der Hans-Fallada-Klub e.V., die Theater- und Orchester GmbH Neubrandenburg/Neustrelitz, der "Eine Welt Laden e.V.", die evangelische Stadtkirchengemeinde und die evangelische Akademie.

Einer der Höhepunkte in diesem Jahr wird das 10. Neustrelitzer Naturfilmfestival *Mensch! Natur!* sein, das vom 10.-13. Oktober stattfindet.

Vier abwechslungsreiche Tage rücken die Natur in den Fokus, um die vielfältigen Wechselbeziehungen zwischen Natur als Erfahrungs- und Lebensraum für die Menschen, Natur als bedrohter Teil regionaler und globaler Entwicklungen und Natur als Daseinsgrundlage für Mensch, Tier- und Pflanzenwelt erfahrbar zu machen. Dabei soll ein für das Publikum überraschender Blick auf Umwelt und Natur gerichtet werden, mit Filmen, die berühren und zum Nachdenken anregen, mit einer Diskussionsrunde, einer Ausstellung, einer Wanderung und einem Ausflug in die regionale Küche. Die Gewinner der Publikumspreise werden nach Neustrelitz eingeladen.

Unter dem Dach des VfKK e.V. sind auch seit 19 Jahren Freunde des Buches aktiv. Die (Vor)lesereien begannen mit den "Jahrestagen" von Uwe Johnson, führen durch ganz Europa und besichtigten das 20. Jahrhundert.

In der aktuellen Reihe "Büchern bin ich zugeschworen, Bücher bilden meine Welt ...", stellen Literaturfreunde ihr besonderes Buch und ihren besonderen Autor vor.



Verein für Kultur, Umwelt
und Kommunikation e.V.
Soziokulturelles Zentrum
Alte Kachelofenfabrik
VfKK e.V.

Am Sandberg 3 a
17235 Neustrelitz

Tel.: 03981-203145

vfkk@basiskulturfabrik.de

Ansprechpartner:
Horst Conradt,
Elke Fahrenkrug,
Anke Goetsch



Kinderkino



Naturfilmfestival MENSCH! NATUR! 2018,
Fotos: VfKK e.V.